
--------------------------------------------ATA N.º 20/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e oito de setembro de dois mil e vinte e dois.-------------- 
---- No dia vinte e oito de setembro de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Nesta data, encontravam-se em efetividade de funções os membros: Pedro Amadeu 
Fernandes Lopes Lobo, Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-Presidente;  
António José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias 
Coutinho, José Manuel Barbosa de Almeida e Costa, e Eliana Inês Tavares Machado.------- 
---- Dos membros acima indicados foi registada a falta justificada de Pedro Lobo, pelo que 
a reunião foi presidida pelo Vice-Presidente.-------------------------------------------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e quinze minutos.------------------------ 
---- A ata da reunião de 14 de setembro de 2022, foi aprovada, por unanimidade, pelos 
membros Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José Almeida e Costa.------ 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Pedidos de Isenção de Taxa:----------------------------------------------------------------------- 

1) Filarmónica Severense--------------------------------------------------------------------------  
2) VougaNatur--------------------------------------------------------------------------------------- 
3) Jovouga------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Taxas do IMI para 2023---------------------------------------------------------------------------- 
 Taxas do IMI para 2023 – Redução por Agregado Familiar---------------------------------- 
 Taxa Municipal de Direitos de Passagem para 2023------------------------------------------- 
 Participação Variável no IRS para 2023--------------------------------------------------------- 
 Derrama para 2023---------------------------------------------------------------------------------- 
 Encargos Plurianuais – Autocarro e Carregador Elétrico-------------------------------------- 
 Atribuição do Incentivo Caixa Escolar aos Alunos do 1º CEB do Concelho de Sever do 

Vouga------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 Atualização do Valor da Refeição para os Programas de Expansão da Rede Pré-Escolar 

e Generalização e Atribuição das Refeições aos Alunos do 1º CEB------------------------- 
 Regulamento Municipal de Atribuição de Bolsas de Estudo – Início de Audiência 

Pública----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Regulamento de Atribuição de Incentivos à Criação de Gado Tradicional – Raça 

Arouquesa e Marinhoa – Início de Audiência Pública----------------------------------------- 
 Bolsa de Estudo – Reapreciação de Candidatura----------------------------------------------- 
 Isenção Tarifa RSU por Insuficiência Económica---------------------------------------------- 
 Associação SeVerde – Cedência de Espaço----------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 23 de setembro de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 2 832 603,56 (dois milhões, oitocentos e trinta e dois 
mil, seiscentos e três euros e cinquenta e seis cêntimos) e operações não orçamentais = € 
788 177,60 (setecentos e oitenta e oito mil, cento e setenta e sete euros e sessenta cêntimos).- 
Fundos Disponíveis: - Em 23 de setembro de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o 
valor em euros de € 203 028,43 (duzentos e três mil, vinte e oito euros e quarenta e três 
cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2022.------------------------------------------ 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Pedidos de Isenção de Taxa:---------------------------------------------------------------------------- 
1) Filarmónica Severense:  - De acordo como pedido apresentado pela Filarmónica 
Severense e respetiva informação dos Serviços Administrativos, a Câmara Municipal 
aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a utilização do 



autocarro municipal, nos passados dias 14, 15 e 21 de agosto de 2022, para o transporte dos 
músicos às suas atuações em Gouveia, Albergaria da Serra e Macieira de Sarnes.------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
2) VougaNatur:  - Considerando o pedido apresentado pela VougaNatur – Associação 
Cultural, Recreativa, de Lazer e Desportiva e respetiva informação dos Serviços 
Administrativos, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento 
da taxa relacionada com a emissão de uma licença especial de ruído, para a realização da 
atividade “Dia Aberto da VougaNatur”, realizada no dia 24 de setembro de 2022, no Parque 
Urbano.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
3) Jovouga:  - De acordo com o pedido apresentado pela Jovouga – Associação Cultural, 
Desportiva e Recreativa de Cedrim e respetiva informação dos Serviços Administrativos, a 
Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada 
com a utilização da cozinha comunitária, nos dias 4 e 5 de novembro de 2022, para a 
realização de dois workshops de culinária.----------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Taxas do IMI para 2023:  - O Presidente da Câmara apresentou a proposta de Taxas do IMI 
para o ano de 2023, de 0,8% (fixa) para os prédios rústicos e 0,3% para os prédios urbanos.- 
Foi aprovada, por unanimidade, a proposta apresentada das taxas de IMI a serem cobradas 
em 2023, para ser submetida à apreciação e aprovação da Assembleia Municipal, nos termos 
da alínea ccc), do n.º 1, do artigo 33º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, para efeitos da 
deliberação referida no n.º 5, do artigo 112º, do Código do Imposto Municipal sobre 
Imóveis.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Taxas do IMI para 2023 – Redução por Agregado Familiar:  - Para efeitos do previsto no 
artigo 112-A do Código do IMI, o Presidente da Câmara apresentou uma proposta para a 
redução das taxas que irão sobre os imóveis destinados a habitação própria dos agregados 
familiares do concelho de Sever do Vouga que possuam dependentes a cargo e o domicílio 
fiscal do proprietário seja igual à localização daquele imóvel, nos seguintes termos:--------- 

Número de dependentes a cargo Dedução fixa (em €) 
1 20 
2 40 
3 70 

O órgão executivo aprovou, por unanimidade, a proposta para ser submetida à apreciação e 
aprovação por parte da Assembleia Municipal.------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Taxa Municipal de Direitos de Passagem para 2023:  - Para cumprimento do disposto no n.º 
2 do artigo 123º da Lei das Comunicações Eletrónicas, foi analisada a proposta apresentada 
pelo Presidente da Câmara, para a fixação da Taxa Municipal de Direitos de Passagem no 
valor de 0,25% para o ano de 2023.------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi aprovada, por unanimidade, para ser submetida à apreciação e aprovação por 
parte da Assembleia Municipal.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Participação Variável no IRS para 2023:  - Ao abrigo do artigo 26º da Lei n.º 73/2013, de 3 
de setembro, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a proposta apresentada pelo 



presidente da Câmara de manter a participação variável de IRS pelo valor da taxa de 2,5%.  
Mais foi deliberado, por unanimidade, submeter a proposta à apreciação e aprovação por 
parte da Assembleia Municipal.----------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Derrama para 2023:  - O Vice-Presidente apresentou a proposta dos valores a fixar para a 
derrama 2023, com os mesmos valores em relação ao ano anterior.----------------------------- 
António Coutinho pediu para intervir.  Concedida a palavra, referiu existir uma diferença 
entre os valores do ano anterior e os valores que constam na proposta, uma vez que, o 
documento em apreço propõe 0,39% sobre o lucro tributável que exceda os € 150 000,00 e 
o valor aprovado no ano passado era de 0,385%, o que contrariava a afirmação do Vice-
Presidente de que os valores atuais seriam mantidos.----------------------------------------------- 
O Vice-Presidente esclareceu que a proposta não continha um erro e que a intenção era a de 
manter o valor de 0,385%, sobre o lucro tributável que exceda os € 150 000,00, para o ano 
de 2023. Contudo, segundo informação dos serviços, a plataforma da ATA não aceita três 
casas decimais e já em 2021, foi comunicada a taxa com arredondamento. Isto é, ficando a 
proposta em 0,39%. ------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida, António Coutinho manifestou a sua satisfação em relação à proposta 
apresentada, ao contrário daquilo que acontecia até ali - era habitual alguns dos elementos 
do atual executivo, nomeadamente o vereador Ricardo Silva e o atual Presidente da Câmara 
Municipal, votarem contra a proposta de derrama.   Disse parecer-lhe que, afinal, estavam 
certos quando propunham a derrama.  Mais disse ter sempre defendido que a derrama nada 
tinha a ver com a atração de empresas para o concelho, uma vez que aquela taxa apenas 
incide nos lucros das empresas.------------------------------------------------------------------------ 
O Vice-Presidente afirmou que manter o valor da derrama representava mais um contributo 
da Câmara Municipal para ajudar as empresas no suporte das várias situações, dada a 
conjuntura que se avizinhava, nomeadamente a inflação atual que irá ser sentida durante 
algum tempo.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho afirmou que o valor de 0,385% era aprovado em reunião de Câmara desde 
o ano de 2020.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
Paula Coutinho interveio para dizer que a redução dessa taxa tinha sido uma proposta da 
oposição em Assembleia Municipal.------------------------------------------------------------------ 
António Coutinho disse estar a referir-se à Câmara Municipal, sendo que, em 2020, o 
vereador Ricardo Silva e o atual Presidente da Câmara Municipal tinham votado contra a 
derrama e proposto o valor de 0%.  O resultado da votação da derrama em reunião de Câmara 
de 09 de setembro de 2020:  A favor - António Coutinho, Almeida e Costa e Elisabete 
Henriques; Contra: Paulo Martins, Pedro Lobo e Ricardo Silva.  Ricardo Silva apresentou 
a seguinte declaração de voto:  “Eu acho que o valor da derrama devia ser de 0%”.  Os 
vereadores Paulo Martins e Pedro Lobo subscreveram a declaração de voto apresentada 
por Ricardo Silva.---------------------------------------------------------------------------------------- 
Ricardo Silva interveio para dizer que, nessa altura, a derrama não era necessária e que podia 
ser de zero porque a Câmara Municipal não intervinha nas zonas industriais – não as 
limpava, não as mantinha e nem as aumentava.  Uma vez que o atual executivo pretende 
fazer a devida manutenção e limpeza das zonas industriais e, ainda, aumentá-las, a receita 
da derrama será utilizada para esse fim.-------------------------------------------------------------- 
António Coutinho voltou a fazer uso da palavra para dizer que o sentido de voto da oposição, 
em 2020, não tinha nada a ver com a limpeza das zonas industriais.  Mais disse para 
conferirem os gastos e os investimentos em limpeza em zonas industriais, daquela altura, 
porque, ao contrário do que o vereador afirmava, as mesmas eram realizadas.----------------- 
No uso da competência conferida na alínea ccc), do n.º 1 do artigo 33º e para efeitos do 
previsto na alínea d) do n.º 1 do artigo 25º, ambos da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a 
Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, apresentar a proposta à Assembleia Municipal 
para a fixação de uma derrama para o ano de 2023, de acordo com as seguintes taxas:------- 
a) 0% sobre o lucro tributável até os € 150 000,00 sujeito e não isento de imposto sobre o 

rendimento das pessoas coletivas (IRC);-------------------------------------------------------- 
b) 0,39% sobre o lucro tributável que exceda os € 150 000,00 sujeito e não isento de 

imposto sobre o rendimento das pessoas coletivas (IRC).------------------------------------ 



Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Terminada a votação, o Vice-Presidente tomou a palavra para dizer que, enquanto outros 
municípios estavam a optar por atualizar as taxas face às despesas fixas aumentadas, 
nomeadamente com a eletricidade, o gasóleo e outras mais, a opção do órgão executivo em 
manter as taxas, na sua globalidade, no quadro de aumento da inflação, significava um apoio 
direto que a Câmara Municipal concedia a todos os seus munícipes e empresas.-------------- 
Encargos Plurianuais – Autocarro e Carregador Elétrico:  - O órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, propor à Assembleia Municipal que autorize a repartição dos encargos 
plurianuais referentes aos seguintes procedimentos:------------------------------------------------ 
 Aquisição de Autocarro 100% Elétrico – Operação Sever Rumo à Eletromobilidade, ao 

abrigo do acordo quadro CNCM AQ/40/2020;------------------------------------------------- 
 Fornecimento e Instalação de Posto de Carregamento – Operação Sever Rumo à 

Eletromobilidade, ao abrigo do acordo quadro CNCM AQ/40/2020.----------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Atribuição do Incentivo Caixa Escolar aos Alunos do 1º CEB do Concelho de Sever do 
Vouga:  - Foi analisada a informação exarada pela Divisão do Desenvolvimento Social 
relacionada com a atribuição do incentivo caixa escolar aos alunos do 1º CEB do concelho, 
tendo o órgão executivo aprovado a sua reativação, no valor de € 22,00, por aluno, para o 
ano letivo de 2022/2023.-------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea hh), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo I da 
Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Atualização do Valor da Refeição para os Programas de Expansão da Rede Pré-Escolar e 
Generalização e Atribuição das Refeições aos Alunos do 1º CEB:  - Na sequência da 
aprovação do Acordo Setorial de Compromisso entre o Governo e a ANMP para a 
descentralização nos domínios da Educação e da Saúde, o órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, atualizar o valor das refeições escolares para € 2,75 + IVA, por aluno, com 
efeitos a partir do mês de novembro 2022.----------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Regulamento Municipal de Atribuição de Bolsas de Estudo – Início de Audiência Pública:  
- A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade a proposta do Regulamento Municipal de 
Atribuição de Bolsas de Estudo e publicitação da abertura do prazo de audiência pública.--- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Regulamento de Atribuição de Incentivos à Criação de Gado Tradicional – Raça Arouquesa 
e Marinhoa – Início de Audiência Pública:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade 
a proposta do Regulamento de Atribuição de Incentivos à Criação de Gado Tradicional – 
Raça Arouquesa e Marinhoa e publicitação da abertura do prazo de audiência pública.------ 
José Almeida e Costa perguntou qual o motivo de inclusão da raça marinhoa no regulamento. 
O Vice-Presidente informou ter sido pelo facto de ser uma raça autóctone do concelho.----- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Bolsa de Estudo – Reapreciação de Candidatura:  - Tendo em consideração a informação da 
Divisão do Desenvolvimento Social, elaborada na sequência do pedido de reavaliação de 
uma candidatura à bolsa de estudo, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, conceder 
a bolsa de estudo a Inês Rafaela Matos Santos referente ao ano letivo de 2021/2022.--------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.-------------------------------------------------------------------------------- 
Ricardo Silva não se encontrava no Salão Nobre aquando da votação deste ponto, pelo que 
não participou na mesma.------------------------------------------------------------------------------- 
Isenção Tarifa RSU por Insuficiência Económica:  - Considerando as informações exaradas 
pelo Serviço de Ação Social e a Divisão Administrativa e Financeira, a Câmara Municipal 



aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da tarifa RSU do utente número 5188 e 
anulação das faturas em dívida.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.-------------------------------------------------------------------------------- 
Ricardo Silva não se encontrava no Salão Nobre aquando da votação deste ponto, pelo que 
não participou na mesma.------------------------------------------------------------------------------- 
Associação SeVerde – Cedência de Espaço:  - Este ponto foi retirado da Ordem do Dia.---- 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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______________________________________________ 


